

# Synthèse : Equipe 9B – Discerner – Décider

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle. Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser.

## Décrire la diversité des participants :

### Et résumé de la manière dont s'est passée l'expérience synodale vécue :

3 Hommes :

3 Femmes :

Participants qui ne se sont pas choisis, représentants des 3 clochers, tous ayant ou ayant eu des investissements dans la paroisse (Liturgie, Sacristie, EAP).

Joie partagée de cheminer ensemble au cours de ces réunions et de la qualité de notre écoute mutuelle. « Belle pause Communautaire ». Nous avons pu partager sur la présence de l'Esprit Saint dans nos vies et la manière dont nous pouvons être plus attentifs à sa présence.

## Synthèse des expériences que nous souhaitons faire remonter : (Celles aussi que nous voulons renouveler...)

- L'Esprit Saint agit dans un groupe qui se réunit
- Nous devrions toujours commencer une réunion paroissiale ou en église par une prière pour invoquer l'Esprit-Saint.
- importance d'une vraie écoute : les positions de chacun bougent évoluent
- les étapes d'un discernement passent par l'écoute mutuelle.
- impression qu'on ne décide pas beaucoup en église...
- est-ce que l'Eglise est à l'écoute, vraiment, pour pouvoir décider ?
- est-ce qu'il y a suffisamment d'écoute dans l'Eglise ? d'aides et de contributions pour être témoins dans le monde ? est-ce qu'on réfléchit ensemble ?
- regret de ne pas avoir participé au choix du prénom de la nouvelle église. Nécessité de la retransmission aux autres.
- Lors des décisions importantes, c'est important de donner des explications. Par exemple à Montigny : des explications sur la séparation en 2 de la ville dans 2 paroisses.
- « Ce qui se décide ensemble s'applique plus facilement »
- Exemple de la nouvelle église : peu de prise en compte des demandes et suggestions après la concertation qui avait eu lieu.
- pour discerner : sondage et écoutes importants, communication très importante. Souvent, impression que les infos manquent dans les 2 sens : descendantes et montantes.
- Exemple d'idée prise en compte : la mise en place du nouveau site internet.
- Exemple de discernement qui a bien fonctionné : la consultation et le choix des nouveaux horaires de messes.
- L'impression de non-concertation ou non information dans l'Eglise est comparable au monde de l'entreprise : les gens ne veulent pas toujours entendre. La communication est un art très difficile.
- importance du temps de l'Esprit Saint qui n'est pas le temps des hommes. Ni celui de l'entreprise.
- il y a un rythme de transmissions des informations, ni trop peu ni trop souvent.
- Il y a plus d'éléments de liberté dans le spirituel. On doit pouvoir progresser dans le discernement spirituel communautaire.
- dans les Actes des Apôtres la présence de l'Esprit Saint devance tout le monde.
- Les témoignages sont importants, exemple en 4e de couverture du lien.
- manque de retours des paroissiens vers EAP et CP
- les paroissiens pourraient être informés des thèmes abordés par EAP CP en amont pour faire remonter des informations/idées.

**Synthèse des propositions et suggestions : Quelles sont les paroles fortes à communiquer ?  
Quels sont les appels que nous voulons garder pour notre communauté et qu'il nous semble important de communiquer ?**

- 1- Prier pour un sujet d'actualité et l'annoncer en chair ou dans le lien.  
Être en communion avec le sujet.  
Les décisions sont prises par les organes de décisions (curé EAP etc) mais la communauté peut porter ces choix dans la prière  
Par exemple, communiquer dans le lien certains points de l'ordre du jour des réunions à venir du CP ou de l'EAP, voire du CPAE.  
  
PU : une intention pour la communauté sur le sujet du moment.  
  
Spécialement pour les sujets qui touchent spirituellement la paroisse : par ex carême, montée vers Pâques, le service des pauvres. Quelles formes de pauvreté sommes-nous appelés à servir ? Quelles manières d'évangéliser en paroisse ? Comment mieux témoigner ?
- 2- Ouvrir un vrai temps d'écoute, organiser l'écoute pour entendre :  
Institutionnaliser un temps d'écoute régulier, un rendez-vous cadré avec un support, des thèmes préparés, une prière, un texte, puis écoute par petits groupes. Ces réunions étant ouvertes à tous les paroissiens, et axées autour d'un thème central. Occasions de remontées de manière « gratuite ».
- 3- Encourager les remontées d'informations vers EAP /CP  
Encourager à se servir sur le site de la paroisse du module « poser une question »  
Trouver les coordonnées des responsables de service et EAP/CP sur le site internet.
- 4- Anticiper l'annonce des événements, temps forts etc en passant l'annonce dans le lien longtemps avant et en le répétant.  
Retrouver sur le site de la paroisse des résumés des temps forts pour ceux qui n'ont pas pu se rendre disponibles.
- 5- Proposer à nos prêtres notre aide pour compléter leurs talents.  
Certains sujets de discernement peuvent être aussi portés par des laïcs.

**Impacts de nos réflexions liées à la nouvelle église :**

- La nouvelle église va nous aider à faire davantage communauté.
- Ce sera un lieu de prière commune. Nous pourrions davantage y vivre le discernement spirituel communautaire.
- En attendant d'y entrer, nous pourrions prier pour notre unité.
- Autour de la nouvelle configuration que va prendre notre paroisse avec la nouvelle église, il y a beaucoup de choses à préparer, beaucoup de choses à discerner et décider.  
Des aspects pratiques (nouveaux horaires, accueils, services de covoiturages etc.), des questions d'organisation des services d'Eglise, des aspects spirituels (rayonnement du bâtiment, outil d'évangélisation...). Il ne faudrait pas attendre le dernier moment pour « mûrir » tout cela.